

■ **Leitthema** Main topic · Review articles

Störungen der Geschlechtsentwicklung Disorders of sexual development

Redaktion: M.J. Lentze

- 215 Einführung zum Thema**
Introduction to the topic
M.J. Lentze
- 217 Grundlagen und Klinik der Störungen der Geschlechtsentwicklung**
Basic knowledge and clinical symptoms of disorders of sexual development
P.-M. Holterhus
- 226 Kinder und Jugendliche mit Störungen der Geschlechtsentwicklung. Psychosexuelle und -soziale Entwicklung und Herausforderungen bei der Versorgung**
Children and adolescents with disorders of sexual development. Psychosexual and social development and challenges for health care services
M. Jürgensen · O. Hiort · U. Thyen
- 234 Chirurgische Strategien bei Störungen der Geschlechtsentwicklung**
Surgical strategies in disorders of sexual development
L. Wünsch · L. Wessel
- 241 Ethische Grundsätze und Empfehlungen bei DSD. Therapeutischer Umgang mit Besonderheiten der Geschlechtsentwicklung/Intersexualität bei Kindern und Jugendlichen**
Ethical principles and recommendations for DSD. Therapeutic approach to disorders of sexual development/intersexuality in children and juveniles
Arbeitsgruppe Ethik im Netzwerk Intersexualität „Besonderheiten der Geschlechtsentwicklung“
- 246 Weiterbildungskatalog**
Trainings program quiz



Darstellung des Ductus deferens bei der Laparoskopie
lesen Sie mehr ab ► Seite 234

■ **Pädiatrie aktuell** Trends in paediatrics

- 207 Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Paediatrics news

■ **Bild des Monats** Image of the month

- 210 Akute Bauchschmerzen und Makrohämaturie im Jugendalter**
Acute abdominal pain and macrohematuria in adolescence
H. Teichler · N. Friedrich · G. Bertram · T. Langer · M. Koebel · L. Patzer

■ **Originalien** Original articles / Case reports

- 249 Einfluss von Lebensbedingungen und Verhaltensweisen auf die Entwicklung von Immunsystem und Allergien im Ost-West-Vergleich (LISA)**
Influences of lifestyle-related factors on the immune system and the development of allergies in childhood (LISA).
I. Brockow · A. Zutavern · K. Franke · B. Schaaf · A. von Berg · U. Krämer · I. Lehmann · O. Herbarth · M. Borte · A. Grübl · C.P. Bauer · H.E. Wichmann · J. Heinrich
- 256 In den linken Vorhof fehleinmündende rechte obere Hohlvene bei in den rechten Vorhof einmündender links persistierender oberer Hohlvene**
Anomalous drainage of the right superior vena cava into the left atrium with a left persistent superior vena cava with drainage to the right atrium.
A. Gyllor · V. Soditt · W. Wiebe · B. Asfour